
Verbale n° 14 della seduta ordinaria del Consiglio d’Istituto del 21/12/2022 

 

Il Consiglio d’Istituto si riunisce in seduta ordinaria alle ore 18.30 in presenza. 

 

Sono presenti i seguenti consiglieri: 

 

Sig. Pierangelo Bordoni, Sig.ra Cristina Barzaghi, Sig.ra Federica Di Lella, Sig. Massimo Morosin, Sig.ra Bettina 

Bazzano, Sig.ra Michela Lupi, Sig. Stefano Patrissi per la componente genitori; 

 

Doc. Maria Paola Mariani, Doc. Francesca Naibo, Doc. Lucia Dussin, Doc. Barbara Liviero, Doc. Jacopo Pini per 

la componente docenti; 

 

La Dirigente Scolastica Simona Chiacchiari. 

 

Assenti: Sig.ra Anna Vivo, Doc. Laura Sidoti, Doc. Alessandra Armanni, Doc. Barbara Pecchi, la DSGA Giorgia 

Di Grusa e la Sig.ra Anna Lombardo della componente ATA. 

 

 

Si discute il seguente ODG: 

 

1. Regolamento musicale DL 176/22 

2.    Regolamento viaggi di istruzione e integrazione regolamento d’Istituto 2022/2023 

3. Criteri di procedura iscrizione a.s 2022/2023 

4. PTOF 2022/2025 e PDM e RAV 2022/2025 

5. Variazioni bilancio 2022/2023 

6. Varie ed eventuali 

 

Alle ore 18.40 dopo aver verificato la presenza del numero legale il Consiglio inizia. 

 

 

Si procede all’approvazione del verbale seduta del 29/09/2022 

 

Contrari: nessuno 

Astenuti: la sig.ra Lupi e la professoressa Naibo perché assenti. 

Il Consiglio a maggioranza approva il verbale.  

 

1. Regolamento musicale DL 176/22 

 

La DS presenta il nuovo regolamento musicale spiegando che è un regolamento che rinnova l’indirizzo 

musicale delle scuole secondarie.  

Spiega che le ore di musica passeranno da 2 a 3 ore a settimana: 1 ora di musica d’insieme, 1 ora collettiva 

di teoria e 1 ora di strumento individuale. Il nuovo tempo scuola partirà dalla prima media dell’anno 

prossimo, mentre le classi 2nde e 3ze vanno ad esaurimento con il tempo a 32 ore. Inoltre, si parlerà di 

“percorsi” e non più di “corsi”. 

Nonostante l’aumento delle ore, l’organico rimane invariato in quanto l’ufficio scolastico non ha previsto di 

integrare il personale docente. 



Il professor Pini precisa che, essendo ogni sezione composta da 3 classi, ciascun docente di strumento 

musicale (per i quattro strumenti) dovrà tenere sei ore settimanali di lezioni collettive (non più solo 3 ore di 

musica d’insieme). 

Di conseguenza, avendo ogni docente 18 ore settimanali totali, le lezioni di strumento individuali dureranno 

40’. 

 

La Dirigente pensa che i percorsi si potrebbero spalmare su tutte le classi ma in questo caso sarebbe 

opportuno valutare una nuova sezione musicale, ma il professor Pini risponde che difficilmente verrà 

concessa una sezione musicale aggiuntiva e la Dirigente concorda. Aggiunge infine che questo regolamento 

andrà inserito nel PTOF. 

Il professor Pini però risponde dicendo che non si può smembrare una classe che funziona per tentare di 

“innalzare” un’altra classe. 

La Dirigente fa presente che già in sede di scelta dell’indirizzo musicale c’è una selezione ab origine di bambini 

più motivati. Preferisce quindi concentrare le risorse sulle classi del tempo prolungato e ordinario. Anche il 

livello di conoscenza della musica è, in generale, più elevato nelle classi musicali. Questo permette anche agli 

insegnanti di musica di portare più avanti il programma, potendo così anche preparare i ragazzi interessati 

all’esame per il liceo musicale. 

Anticipa che ci sarà la possibilità di fare un percorso propedeutico alla musica già in primaria e ha già la 

disponibilità di una docente della Secondaria diplomata in pianoforte e chitarra. L’insegnante avrebbe 

intenzione di presentare un progetto musicale per i bambini della scuola primaria, dedicando loro due ore a 

settimana all’insegnamento della propedeutica di chitarra e pianoforte.  

Il Presidente Bordoni ritiene opportuno che per questo ci sia una coordinazione tra insegnanti e AGM per 

organizzare come in passato iniziative musicali a scuola.  

La signora Barzaghi allacciandosi a questo discorso, fa presente che sarebbe utile anche fare lo stesso discorso 

per le lingue.  

La professoressa Dussin ricorda a tutti che è stato approvato il progetto “Professori in erba” che prevede una 

giornata in cui i bambini di terza media propongono un percorso di francese e spagnolo ai bambini di 5^ 

elementare, nel secondo quadrimestre.  

La signora Barzaghi pur trovando il progetto molto interessante, fa presente che sarebbe più utile farlo alle 

classi quarte, quando i bambini e i genitori devono ancora prendere una decisione sull’indirizzo di lingua da 

scegliere per la scuola secondaria. 

La Dirigente informa che in primaria c’è l’idea di rilanciare il modulo CLIL ma bisogna prima trovare dei docenti 

adeguatamente formati o formarli apposta.  

Il signor Bordoni fa notare con dispiacere che, nonostante in questo periodo si possa fare tutto, siamo ancora 

bloccati in alcune dinamiche pre covid che rallentano tutte le procedure, ma la Dirigente fa sapere che la 

figura che ricopre deve applicare per forza le procedure ministeriali, e questo causa grandi limitazioni. 

Il signor Bordoni, senza nulla togliere alle procedure che vanno seguite, auspica vivamente che si possa 

ottenere una maggiore libertà di movimento, soprattutto nell’ottica di lasciare un buon ricordo in tutti (alunni 

e genitori) e soprattutto una buona immagine all’esterno. Ribadisce ulteriormente l’utilità di AGM come 

associazione in grado di “spingere” l’immagine della scuola e fa presente che si sta mettendo in regola con 

un nuovo statuto. 



La signora DI Lella a tale proposito informa che AGM si rende disponibile ad offrire un contributo economico 

laddove dovessero riscontrarsi delle necessità dalla scuola e chiede alla dirigente di farle sapere cosa 

potrebbe servire.  

La Dirigente ringrazia e dice che informerà AGM al riguardo e approfitta per ringraziare AGF per aver 

acquistato molti libri e le copertine per i volumi della biblioteca scolastica. A tale proposito informa che la 

biblioteca della secondaria, grazie al lavoro della professoressa Pella, e grazie anche ad una sostanziosa 

donazione, è finalmente aperta ai ragazzi e addirittura inserita in un circuito integrato di biblioteche, per cui 

utilizzabile anche dall’esterno. 

Informa che è stato acquistato un nuovo acquario, disposto nell’aula di scienze, con numerosi pesci tropicali.  

La signora Lupi informa che AGF si è resa disponibile anche ad aprire un fondo di solidarietà per le gite, per 

le famiglie che hanno maggiori difficoltà.  

La signora Di Lella informa che AGM, collaborando col Municipio, è riuscita finalmente a far sistemare le 

colonnine del muretto della scuola primaria, sul lato di Via Sondrio, e ad eliminare i calcinacci dal cortile.  

Per quanto riguarda la situazione della biblioteca in primaria, invece, la Dirigente fa sapere che la maestra 

Mungo si sta occupando della catalogazione, ma si tratta di un lavoro ulteriore rispetto a quello di docenza; 

in Secondaria invece si è occupata del lavoro di catalogazione una insegnante cui contrattualmente è stato 

affidato questo compito. Inoltre, e questa è la questione principale, attualmente ci sono problemi di privacy 

legati al prestito, in quanto si possono leggere tutti i dati dello studente che ritira il libro. Fintanto che la 

maestra gestisce il prestito può andare bene, il problema sorgerebbe nel momento in cui altri genitori 

volontari abbiano accesso ai dati, in quanto anche in questo caso si tratta di un programma interbibliotecario 

che entra quindi in rete.  

La maestra Liviero fa presente che in modo informale tra docenti hanno affrontato l’argomento e potrebbero 

dare una mano, ma bisogna tenere comunque conto della disponibilità dei docenti oltre l’orario di servizio.  

La signora Barzaghi suggerisce che si trovi un sistema con una sorta di liberatoria per aggirare l’ostacolo e 

permettere anche ai genitori di partecipare, visto che è previsto anche dal regolamento.  

Il signor Bordoni fa sapere che dovrà fissare un incontro con la maestra Mungo per poter visitare la biblioteca 

e promette di dare un occhio al sistema di data entry per vedere se sia possibile semplificarlo e renderlo così 

più agevole. Inoltre riferisce da parte della maestra Mungo che tutti i libri finora donati anche attraverso 

l’iniziativa Io Leggo Perché sono stati censiti e inseriti, e che anche l’aula è stata dotata di nuove forniture più 

adatte ai bambini. 

La Dirigente ringrazia e propone di aprirla intanto ai bambini internamente, a partire dall’inizio del secondo 

quadrimestre.  

Tornando al regolamento musicale, la Dirigente fa sapere che lo stesso andrà ad integrare il Regolamento 

d’Istituto e che devono essere ben chiari anche i criteri di selezione dei bambini. Comunica inoltre che verrà 

messo nel PTOF e caricato sul sito della scuola.  

Il professor Pini fa notare che in provveditorato chiederanno sicuramente le approvazioni circa il passaggio 

da “corsi” a “percorsi”, pertanto servirà una delibera.  

Si passa quindi alla votazione per approvare il nuovo regolamento musicale. 

Contrari: nessuno 

Astenuti: nessuno 

 

 



Delibera # 60 

Il Consiglio d’istituto approva all’unanimità dei presenti il nuovo regolamento musicale che integra quanto 

stabilito nel DL 176/22. 

 

2. Regolamento viaggi d’istruzione a.s. 2022/2023 e criteri per viaggi d’istruzione Scuola Secondaria a.s. 

2022/2023 

La Dirigente fa sapere che c’è un nuovo regolamento viaggi d’istruzione che va approvato. Tale regolamento 

prevede l’accettazione di un patto di corresponsabilità tra scuola e famiglie. Inoltre nel regolamento viene 

stabilito il numero minimo di partecipanti che per le uscite didattiche e le visite guidate deve essere di almeno 

2/3 (due terzi) per classe, mentre per i viaggi di istruzione, gli scambi culturali e gli stage deve prevedere 

almeno 15 alunni per viaggio.  

 

Il professor Pini fa presente che per le uscite didattiche e le visite guidate viene riportato 1 docente ogni 10 

ragazzi, ma questo comporterebbe il coinvolgimento di almeno 3 docenti ogni volta e potrebbero sorgere 

problemi nel reperirli. Hanno sempre mantenuto il rapporto 1 a 15, pertanto chiede di correggere il 

regolamento.  

 

Sempre in tema di correzioni, per quanto riguarda viaggi di istruzione, scambi culturali e stage si decide di 

mantenere anche in questo caso il rapporto 1 a 15. In caso di presenza di ragazzo DVA è previsto per legge 

un docente accompagnatore dedicato.  

 

Si chiede di modificare “Commissione Viaggi” nelle pagine 2,3 e 4 con “Dipartimento Viaggi”. 

 

Il signor Morosin chiede inoltre di poter modificare a pagina 2, in merito al ruolo del Consiglio d’Istituto, 

l’ultimo paragrafo con la seguente frase: “Delibera la fattibilità al viaggio e, in caso positivo, delibera in merito 

ai costi e eventuali agevolazioni destinate a particolari categorie di allievi segnalati dal docente 

coordinatore”.  

 

Per quanto riguarda il problema pagamenti la Dirigente fa sapere che i tempi di realizzazione e le procedure 

non sono facili. In secondaria si stanno organizzando le gite a Vichy e a Strasburgo tramite due agenzie di 

viaggi, a cui ci si sta appoggiando anche per la copertura assicurativa. Le famiglie hanno la possibilità di 

sottoscrivere un’assicurazione, facoltativa, a copertura di un’eventuale impossibilità a viaggiare. 

 

La signora Lupi riferisce che c’è parecchia confusione tra i genitori. Sono contenti dei viaggi, ma la modulistica 

richiesta dei commissariati e la richiesta di consegna della dichiarazione di accompagnamento entro il 30 

dicembre li ha mandati nel panico. Inoltre ha creato indisposizione in molti di loro il sollecito del pagamento, 

nonostante la scadenza del bollettino sia prevista per il 16 gennaio. La Dirigente riconosce che la Segreteria 

non aveva ben presenti le tempistiche necessarie per la richiesta alla Polizia e la complessità della 

modulistica. In passato la procedura era più semplice, era la scuola stessa che si occupava della dichiarazione 

di accompagnamento, Ora, purtroppo, non è più possibile un quanto è cambiata la procedura e questa 

dichiarazione deve essere richiesta dai genitori tramite SPID e si deve attendere la chiamata dalla Questura 

che la riconsegnerà firmata.  

La Dirigente si è recata personalmente in Commissariato per chiarire la questione e per sollecitare la 

consegna delle dichiarazioni alle famiglie. 

 

La signora Barzaghi riferisce che anche in primaria è stato richiesto di anticipare il pagamento per il progetto 

madrelingua inglese, nonostante la scadenza fosse fissata al 20 febbraio 2023; se si ritiene necessario 

anticipare la riscossione di quanto dovuto, suggerisce di fissare la scadenza del pagamento appena dopo 

l’inizio del corso. 



Il Presidente Bordoni fa notare che è sempre stato detto che la scuola non potesse sollecitare pagamenti 

mentre ora si sta facendo esattamente quello, ed evidenzia che il punto di rottura con le famiglie è stato 

proprio quello di non essere stati chiari con le richieste. 

 

La Dirigente riconosce che avrebbero dovuto chiedere un anticipo sulle quote dei viaggi, dato che ora si 

trovano scoperti e la preoccupazione è quella di non riuscire a rientrare di tutte le quote. 

Oltre alle comunicazioni già circolate a scuola, fa sapere che preparerà una circolare per chiedere alle famiglie 

di procedere al pagamento dei viaggi il prima possibile (entro il 16 gennaio 2023). Lo stesso per quanto 

riguarda la primaria, in cui provvederà a sollecitare le famiglie a saldare il progetto madrelingua, facendo 

presente che i progetti si stanno già svolgendo.  

 

Fa presente che quest’anno al momento sono arrivati pochissimi pagamenti, anche per quanto riguarda il 

contributo liberale (scadenza 23 dicembre) e chiede la collaborazione dei rappresentanti perché sollecitino.  

 

Per l’anno prossimo si provvederà ad anticipare la scadenza dei pagamenti. 

 

Il Presidente Bordoni e la Signora Lupi suggeriscono che sarebbe buona norma, per i prossimi viaggi, 

prevedere un acconto e in seconda battuta il saldo, ma con delle tempistiche più ristrette. E rendere esplicito 

che chi non verserà l’acconto non partirà. 

 

La Dirigente condivide l’idea anche se fa comunque presente che si tratterebbe di costringere 

l’amministrazione ad un doppio controllo. 

 

In assenza di ulteriori interventi in merito, il Presidente Bordoni passa alla votazione per approvare il 

regolamento dei viaggi d’istruzione e i criteri per viaggi d’istruzione nella Scuola Secondaria a.s. 2022/2023. 

Contrari: nessuno 

Astenuti: nessuno 

 

Delibera # 61 

Il Consiglio approva all’unanimità dei presenti il regolamento viaggi d’istruzione e criteri per viaggi 

d’istruzione Scuola Secondaria a.s. 2022/2023 con le seguenti modifiche condivise al testo presentato: 

● viene stabilito il numero minimo di partecipanti che per le uscite didattiche e le visite guidate deve 

essere di almeno 2/3 (due terzi) degli alunni della classe, mentre per i viaggi di istruzione, gli scambi 

culturali e gli stage deve prevedere almeno 15 alunni (anche da classi diverse) per viaggio; 

 

● per le uscite didattiche e le visite guidate viene stabilito il rapporto di 1 docente ogni 15 ragazzi 

(anziché 10). In caso di presenza di ragazzo DVA è previsto per legge un docente accompagnatore 

dedicato; 

 

● per quanto riguarda viaggi di istruzione, scambi culturali e stage si decide di mantenere anche in 

questo caso il rapporto di 1 docente ogni 15 alunni. In caso di presenza di ragazzo DVA è previsto 

per legge un docente accompagnatore dedicato; 

 

● modificare “Commissione Viaggi” nelle pagine 2,3 e 4 con “Dipartimento Viaggi”; 

 

● modificare a pagina 2, in merito al ruolo del Consiglio d’Istituto, l’ultimo paragrafo con la seguente 

frase: “Delibera la fattibilità al viaggio e, in caso positivo, delibera in merito ai costi e eventuali 

agevolazioni destinate a particolari categorie di allievi segnalati dal docente coordinatore”.  

 

 

 



3. Criteri di procedura iscrizione a.s. 2022/2023 

 

La Dirigente informa il Consiglio che ci sono dei criteri che regolamentano le iscrizioni. Chiede quindi al 

Consiglio se mantenere gli stessi o modificarli in quanto prevede un’alta adesione in secondaria a giudicare 

dal successo degli Open Day. 

 

La signora Bazzano lascia la riunione alle ore 20.30. 

 

La signora Barzaghi, analizzando il regolamento della secondaria, oltre ai criteri presentati, chiede di 

aggiungere come primo punto la “provenienza dalla scuola primaria Muzio”.  

Parimenti, per le iscrizioni in primaria, chiede di aggiungere la “provenienza dalla scuola dell’infanzia Muzio”.  

 

In assenza di ulteriori interventi in merito, il Presidente Bordoni passa alla votazione per approvare i criteri 

di procedura per l’iscrizione all’a.s. 2022/2023. 

Contrari: nessuno 

Astenuti: nessuno 

 

Delibera # 62 

Il Consiglio approva all’unanimità dei presenti i criteri di procedura per le iscrizioni nell’a.s. 2022/2023 con 

le seguenti modifiche condivise al testo presentato:  

● per le iscrizioni in secondaria aggiungere come primo punto la “provenienza dalla scuola primaria 

Muzio”; 

 

● per le iscrizioni in primaria, aggiungere come primo punto la “provenienza dalla scuola dell’infanzia 

Muzio”.  

 

 

4. PTOF 2022/2025 e PDM e RAV 2022/2025 

 

La Dirigente informa che tutti gli anni si integra il PTOF, ma resta comunque un documento allineato a livello 

Ministeriale. L’anno scorso non si sarebbe dovuto lavorare alla sua integrazione, ma ciò che si è fatto verrà 

comunque ormai preso come anticipo sul lavoro fatto.  

Il PTOF 2022/2025 andrà integrato con i regolamenti appena discussi e con i nuovi acquisti STEM effettuati 

dalla scuola.  

Verranno aggiunti anche il PDM e il RAV.  

 

Per quanto riguarda l’insegnamento delle discipline STEM in secondaria (Scienze, Tecnologia, Ingegneria e 

Matematica) la Dirigente informa che sono stati acquistate una serie di attrezzature digitali per 

l’apprendimento di tali materie (3 robot didattici, 1 kit e moduli elettronici intelligenti con accessori, 6 kit 

didattici per le discipline STEM, 1 kit di sensori modulari, 1 calcolatrice grafico simbolica, 5 invention kit, 1 

tavolo per making e accessori).  

 

Il Presidente Bordoni passa alla votazione per approvare il PTOF 2022/2025. 

Contrari: nessuno 

Astenuti: nessuno 

 

 
Delibera # 63 

Il Consiglio all’unanimità dei presenti approva il PTOF 2022/2025 che sarà integrato con il Piano di 

Miglioramento triennale (PDM) ed il Rapporto di auto valutazione (RAV).   



Delibera # 64 

Il Consiglio all’unanimità dei presenti approva i nuovi acquisti STEM effettuati dalla scuola.  

 

 

5. Variazioni bilancio 2022/2023 

 

La Dirigente informa che sono arrivati nuovi fondi, vincolati, che prevedono quindi una variazione al 

programma annuale 2022.  

 

Tra questi: 

● l’uscita didattica all’Archeopark, per cui sono stati incassati 2000,00 €  

● un finanziamento dallo Stato di 4355,07 € da distribuire tra Scuola Sicura e Funzionamento 

Amministrativo 

● un ulteriore finanziamento dallo Stato di 404,94 € da destinare all’Orientamento per la secondaria 

● un finanziamento da enti locali di 54.005,66 da destinare all’assistenza educativa per bambini DVA  

 

In assenza di altre informazioni, il Presidente Bordoni passa alla votazione per approvare le variazioni al 

bilancio 2022/2023. 

Contrari: nessuno 

Astenuti: nessuno 

 

Delibera # 65 

Il Consiglio all’unanimità dei presenti approva le variazioni al bilancio 2022/2023 così come presentate 

dalla Dirigente e analizzate durante la discussione. 

 

 

6. Varie ed eventuali 

 

Il signor Morosin chiede lumi sui 15000 € accantonati e la Dirigente fa sapere che sono fondi non vincolati 

nella voce “viaggi di istruzione”, quindi utilizzabili per tutti. Precisa che il fondo destinato allo scambio era di 

soli 1600 € (dati dal Comune).  

 

Il signor Morosin domanda se questi soldi verranno usati per il viaggio d’istruzione a Vichy e la Dirigente dice 

di no, a meno che non si verifichino deficit di soldi.  

 

Il signor Morosin domanda inoltre come mai non si vada più a Ginevra e la Dirigente informa che a livello 

amministrativo non riescono a seguire l’organizzazione in parallelo di più viaggi di istruzione e che al 

momento non hanno trovato un’agenzia disponibile ad organizzare il viaggio nelle date richieste quindi si è 

preferito tenere in standby il viaggio, riservandosi di riprendere l’organizzazione eventualmente a gennaio. 

La Dirigente fa sapere inoltre che la disponibilità di 15.000 € si è creata negli anni, accantonando man mano 

dei fondi che appartenenti alla stessa voce d’aggregato. 

 

Il Presidente Bordoni riconosce comunque che negli anni c’è stata una maggiore chiarezza nella 

rendicontazione. 

Ricorda inoltre che la professoressa Dussin si batteva per riservare una parte dei fondi per l’acquisto di libri 

per chi non poteva permetterselo e chiede quindi di non “sperperare” questi soldi per coprire le quote di chi 

può pagarsi il viaggio tranquillamente.  

 

La Dirigente comunica che anche per il viaggio in UK preferisce riprendere il discorso a gennaio: al momento 

la scuola non può esporsi così tanto a livello economico, si tratterebbe di circa 50 ragazzi per 900 € di quota 

più o meno. La scuola preferirebbe aspettare la garanzia che rientrino le quote dei viaggi in Francia.  



Se poi a gennaio decideranno di far partire i ragazzi, la Dirigente informa che molto probabilmente verrà 

chiesto un anticipo.  

Fa sapere che preparerà una circolare per avvisare i genitori.  

 

La signora Lupi fa presente, in merito alla vacanza studio ad Ashford, che diversi genitori hanno già fatto il 

passaporto, affrontando una spesa non di poco conto. Auspica che a gennaio si possa confermare il viaggio. 

 

Il signor Bordoni auspica che si tornerà ad avere l’organico in segreteria a prima del covid, ma la Dirigente 

informa che è altamente improbabile dato che seguono dei rigidi parametri di rapporto segreteria/studenti. 

 

Per quanto riguarda il tempo prolungato, la signora Lupi chiede se in secondaria sia possibile inserire in classi 

con tempo normale tutti i bambini e poi riunire tutti assieme al pomeriggio i ragazzi che vorrebbero 

frequentarlo. In questo modo si potrebbe forse mettere fine anche alla non ottima reputazione di cui gode il 

tempo prolungato. La Dirigente la trova una buona idea e promette di rifletterci.  

 

Il signor Morosin fa sapere che in secondaria hanno un problema con la prenotazione dei colloqui con i 

docenti, perché c’è la possibilità di prenotarli solo troppo avanti nell’anno scolastico. La Dirigente però dice 

che assolutamente i genitori interessati devono scrivere una mail all’insegnante per fissarlo. 

 

Per la Giunta, in sostituzione della signora Alemanno, viene nominato il signor Patrissi.  

 

In assenza di altre domande e chiarimenti, la riunione del Consiglio termina alle ore 21.30. 

 

 

 

 Il Segretario del Consiglio d’Istituto   Il Presidente del Consiglio d’Istituto 

  Di Lella Federica      Bordoni Pierangelo 


